

Frenan el plan de rescate financiero (El Financiero 30/09/08)

Frenan el plan de rescate financiero (El Financiero 30/09/08) Clara Zepeda Hurtado Martes, 30 de septiembre de 2008

Demócratas y republicanos se culpan mutuamente del fracaso. Rechazan ambos partidos apoyar a los bancos que se metieron en problemas. "No podemos fracasar" ante el "importante tumor" en los mercados: Paulson. La Cámara de Representantes de EU rechazó ayer, por 228 votos contra 205, el megarrescate de 700 mil millones de dólares propuesto por la administración de George W. Bush para paliar la crisis financiera. Los legisladores republicanos más conservadores descartaron el plan, ya que consideraron irresponsable salvar a entidades que por sí solas se metieron en esa crisis. Mientras, los demócratas que lo vetaron insistieron en que salvar a las entidades en problemas resulta un regalo o premio para ellas. El plan presentado por la Casa Blanca había sido modificado profundamente y tenía el apoyo de ambos partidos e incluso se le puso nombre: "Ley de Estabilización Económica de Emergencia de 2008". La votación se entendía como un simple trámite, pero el plan fue rechazado por la mayoría de la población de una u otra manera y los representantes en el Congreso reflejaron eso. La derrota del proyecto se presentó pese a que los líderes de la Cámara baja mantuvieron la votación abierta por mucho más del límite tradicional de 15 minutos. Los que apoyaban la propuesta no pudieron convencer a suficientes miembros de ambos partidos, que se pronunciaron en contra para que votaran a favor. Llegó el final de la sesión. Ya no se tendría una nueva reunión por la tarde y quedó abierta la posibilidad de volverlo a discutir, pero no se estableció una fecha concreta, aunque se dijo que será hasta el jueves. El presidente Bush se había levantado muy temprano para instar al Congreso a aprobar el proyecto de rescate financiero, que los líderes del Capitolio compaginaron en negociaciones maratónicas durante el fin de semana. Comentó que había que aprobarlo para "impedir que la crisis de su industria financiera se propague al resto de la economía". Mientras las bolsas de todo el mundo se desplomaban, republicanos y demócratas se echaban la culpa unos a otros, al argumentar que fue el discurso que dio Nancy Pelosi, presidenta demócrata de la Cámara, antes de la votación, lo que predominó en el ánimo de la discusión. "Pelosi mencionó cosas que rompieron el espíritu bipartidista", expuso el republicano Eric Cantor. "Estados Unidos está enojado con lo que sucedió y con el hecho de que se vaya a rescatar a la gente que más tiene y mis colegas expresaron eso con su voto", fue la explicación que tuvo John Boehner, otro de los líderes oficialistas. Los demócratas tardaron un poco más en reaccionar. Nancy Pelosi volvió a hablar de "bipartidismo". Dijo que los suyos habían votado, en su mayoría, en favor del paquete de medidas. James Clyburn recordó que 67 por ciento de los republicanos votó contra lo decidido por sus líderes. "Trabajamos muy duro, pero evidentemente los republicanos estaban pensando más en su futuro político que en el país", agregó Barney Frank, el demócrata que más sabe de crisis financieras. Se entendía que la Cámara baja del Congreso votaría este lunes y el Senado entre hoy y mañana. Ahora nadie tiene idea de cuánto tiempo puede llevar este proceso. Reaccionan autoridades Después del desenlace en el Capitolio, Henry Paulson, secretario del Tesoro de Estados Unidos, salió a declarar que es necesario un plan de rescate del sistema financiero lo antes posible. Agregó que trabajará con los congresistas para lograrlo, porque es demasiado importante como para fracasar. "Tenemos mucho trabajo que hacer y éste es demasiado importante como para permitir que fracase", afirmó Paulson a periodistas, luego de reunirse con el presidente Bush, con quien ha discutido el rechazo de la Cámara de Representantes del Congreso estadounidense al plan de rescate de 700 mil millones de dólares. "Hemos experimentado un importante tumor en nuestro mercado financiero los últimos días, incluido el colapso del Washington Mutual y de Wachovia, y la quiebra de dos grandes instituciones financieras en Europa", sentenció Paulson. Horas antes, en el frente de la Casa Blanca, el portavoz Tony Fratto no podía ocultar la depresión que se sentía en la más famosa de las viviendas, pero anunció que el presidente sostendría reuniones con asesores y líderes del Congreso para buscar una solución que destrabe la situación.